



VALPARAÍSO, 25 de julio de 2023

RESOLUCIÓN N° 869

La Cámara de Diputados, en sesión 56° de fecha de hoy, ha prestado aprobación a la siguiente

RESOLUCIÓN

**S. E. EL
PRESIDENTE DE
LA REPÚBLICA** Considerando que:

Conforme a lo establecido en el numeral 8 del artículo 19 constitucional, es deber del Estado velar por el “*derecho a vivir en un medio ambiente libre de contaminación*”, así como que dicho derecho “*no sea afectado*”.

Según frecuentes estudios a nivel global y local, Chile se ve afectado a la crisis climática y medioambiental que afecta al Planeta, con consecuencias diversas, incluyendo una afectación hasta el 1.1% anual en el PIB hasta el 2100.

Entre los fenómenos que afectan al cambio climático y la crisis medioambiental se encuentra la contaminación generada por basurales.

Desde 2015 a la fecha, anualmente se genera una cantidad promedio de 7,9 millones de toneladas de residuos municipales.

La mayor cantidad de vertederos se encuentran ubicados en las Regiones Metropolitana, de Valparaíso y del Biobío, acorde con la mayor concentración urbana de dichas Regiones. No todas las Regiones cuentan con rellenos sanitarios ni plantas de tratamiento de residuos generados por los vertederos.

Derivado de lo señalado en los puntos anteriores, se han producido diversas crisis a nivel regional por el cierre de rellenos sanitarios, obligando a trasladar los residuos a plantas de relleno sanitario ubicadas en otras Regiones, como es la actual crisis en la comuna de Hualpén en que se pretende llevar los residuos domiciliarios de la Región del Biobío a la Región de Ñuble.



En el contexto del Día Mundial del Medioambiente, la titular del Ministerio del Medio Ambiente, ministra Maisa Rojas, ha anunciado la próxima presentación de un proyecto de ley que busca reciclar los residuos orgánicos desde los hogares del país.

Conforme a lo indicado en el numeral 6 del artículo 32 constitucional, el Presidente de la República tiene facultad administrativa de potestad reglamentaria, en materia medioambiental, así como de colegislador acorde al numeral 1 del señalado artículo 32 constitucional.

LA CÁMARA DE DIPUTADOS RESUELVE:

Solicitar a S. E. el Presidente de la República que se tomen todas las medidas legales y administrativas para establecer plantas de tratamiento de residuos en todas las regiones del país.

Lo que me corresponde poner en conocimiento de V.E.

Dios guarde a V.E.,

CARMEN HERTZ CÁDIZ
Primera Vicepresidenta de la Cámara
de Diputados

**JUAN PABLO GALLEGUILLOS
JARA**
Prosecretario subrogante de la Cámara
de Diputados